

CONSEIL DE FACULTÉ

Procès-verbal de la séance du 29 septembre 2025

ORDRE DU JOUR

1. Informations du Doyen
2. Approbation du procès-verbal de la séance du 24 juin 2025
3. Capacité d'accueil, prérequis, modalités d'admission et calendrier des admissions à l'entrée du 2^{ème} cycle pour 2026-2027
4. PARCOURSUP 2026-2027 :
 - Capacités d'accueil en Licence mentions Droit et AES
 - Eléments attendus et critères PARCOURSUP
5. Relations internationales :
 - Convention « Réseaux et Terrains » entre le Centre interdisciplinaire d'Etudes et de Recherches sur l'Allemagne (CIERA) et l'université de Strasbourg
6. Convention entre la Faculté de droit et la Chambre nationale des commissaires de justice
7. Demande de subventions :
 - Concours Pictet
8. Divers

Etaient présents :

Membres de droit et invités :

Madame Jeanne-Marie TUFFERY-ANDRIEU, doyen de la faculté de droit, de sciences politiques et de gestion

Monsieur Bruno TRESCHER, chargé de mission Patrimoine

Madame Béatrice DEBRIE, responsable des bibliothèques de droit

Monsieur Nicolas KILGUS, Vice-doyen Relations publiques et Insertion professionnelle

Madame Arlette LIGEY, responsable administrative

Madame Laure LANDSPURG, responsable administrative adjointe en charge de la scolarité

Membres élus :

Collège A

Madame Aude Bouveresse, Monsieur Nicolas Chifflot, Madame Bénédicte Girard, Monsieur Christophe Godlewski, Madame Céline Pauthier

Collège B

Monsieur Louis de Fournoux la Chaze, Monsieur Thibault de Ravel d'Esclapon, Monsieur Alexandre Di Giacomo, Monsieur Yves Golder, Madame Sabrina Mraouahi, Madame Julie Rondu, Madame Nathalie Rzepecki

Collège BIATSS

Monsieur Nicolas Keller

Collège Usagers

Madame Maïa Wiederkehr, Monsieur Ionut Stelian Zavragiu, Madame Katel Roudart, Monsieur Isaac Scherrer, Monsieur Matthieu Bellandi, Madame Sarah Kakhi, Monsieur Armin RAHBARAN, Monsieur Mathieu Janowski

Personnalités extérieures :

Madame la Présidente Catherine Berthol, représenté par Maître Benjamin Kuhn, chambre départementale des notaires du Bas-Rhin

Madame Paule Thines, Ordre des avocats, représentée par Maître Cédric Lutz-Sorg

Monsieur Philippe Babo, Président du Tribunal judiciaire, représenté par Madame Christine Mennrath, Cheffe de cabinet.

Ayant donné procuration :

Collège A : Monsieur François Duquesne, Monsieur Etienne Muller

Personnalités extérieures : Monsieur Brassac, Eurométropole de Strasbourg

Collège Usagers : Madame Emma Lutringer, Madame Céline Balaur, Monsieur Joshua Laquel

Collège BIATPSS : Madame Fabienne Seibert

1. Information du doyen

Madame le Doyen ouvre la séance par la présentation des enseignants-chercheurs nommés à la faculté au 1^{er} septembre 2025.

Monsieur le professeur Antoine Quinart

Madame la professeure Delphine Porcheron

Monsieur Alexandre Lucidarme, maître de conférences

Monsieur Antoine Philippon, maître de conférences

Ainsi que 4 personnels biatpss :

Madame Marie Tchiaberashvili et Madame Mélanie Binet, gestionnaires de masters

Madame Justine Héduit, gestionnaire de scolarité

Monsieur Christian Kircher, opérateur technique

Madame le doyen annonce la nomination d'une nouvelle direction à l'Institut des études judiciaires : Madame la Professeure Bénédicte Girard. Madame le Doyen adresse ses vifs remerciements à Madame la Professeure Jocelyne Leblois-Happe directrice sortante, pour son engagement auprès de l'Institut durant ces nombreuses années.

Madame le doyen porte à la connaissance des membres du conseil de Faculté l'élection de Madame la professeure Céline Pauthier comme directrice et de Monsieur le Professeur Benjamin Lecoq-Pujade comme directeur adjoint de l'Ecole doctorale ED 101. Elle adresse sa reconnaissance au Professeur Samuel Fulli-Lemaire pour la qualité des relations entretenues avec la Faculté.

Madame le doyen annonce que la Cérémonie de Remise des prix aura lieu le mardi 9 décembre prochain sous le haut patronage de Monsieur Mattias Guyomar, Président de la Cour européenne des Droits de l'Homme.

Madame le Doyen fait part du projet de création d'un diplôme universitaire droit public, finances publiques, en lien avec la Direction générale des Finances publiques. Il s'agit d'une préparation au concours d'inspecteur des finances publiques. Il compte 90 h de cours pour les étudiants en droit et 164 h pour les étudiants en AES. Des financements seraient à envisager avec le dispositif de Classe Prépa Talents.

2. Approbation du procès-verbal de la séance du 24 Juin 2025

À l'occasion d'une demande formulée par un élu, Madame le doyen précise qu'un courrier relatif à la bibliothèque de l'Escarpe et cosigné par la Faculté, l'Ecole doctorale 101 et la Fédération de recherche a été adressé à la présidence de l'université au mois de juillet dernier. A ce jour il n'y a pas eu de retour. Mme Debrie demande à pouvoir disposer du courrier. Madame le doyen le lui transmettra.

Un point relatif à la bibliothèque de l'Escarpe sera mis à l'ordre du jour du prochain conseil de faculté.

Les membres du conseil de faculté ont approuvé à l'unanimité le procès-verbal.

3. Capacité d'accueil, prérequis, modalités d'admission et calendrier des admissions à l'entrée du 2^{ème} cycle pour 2026-2027

Monsieur le Professeur Nicolas Chifflet présente les informations concernant les capacités d'accueil, les prérequis, modalités d'admission et calendrier des admissions. Monsieur le Professeur Chifflet annonce une augmentation de plus de 62% des dossiers de candidatures en master 2. En master 1, Monsieur le Professeur Chifflet fait état d'une augmentation de plus de 21 % des dossiers de candidatures en master 1. 8642 dossiers ont été classés. Le calendrier de la campagne 26/27 sera annoncé par arrêté ministériel début 2026.

Monsieur Alexandre Di Giacomo annonce une ouverture dès que possible d'un nouveau parcours en AES, « droit, gestion sociale et comptable », pour compenser la fermeture du parcours Commerce électronique. Pour rappel, le parcours Achat électronique a été accueilli par la Faculté de sciences économiques et de gestion.

Madame le Doyen tient à remercier l'ensemble les responsables de parcours ainsi que les personnels administratifs, en particulier M. Nicolas Keller, pour leur investissement. L'attractivité de la Faculté provoque une augmentation des candidatures qui par voie suscite une charge de travail importante.

Les membres du conseil de faculté ont approuvé à l'unanimité l'ensemble des tableaux présentés.

4. PARCOURSUP 2026-2027

- Capacités d'accueil en Licence mentions Droit et AES
- Eléments attendus et critères PARCOURSUP

Le doyen présente les documents en précisant qu'il n'y a pas d'évolution sur la capacité d'accueil ni sur les attendus. La faculté a choisi de conserver les capacités d'accueil en l'état. Néanmoins, Madame le doyen précise que certaines facultés ont pris la décision de réduire la capacité d'accueil pour des raisons financières et humaines.

Madame Sabrina Mraouahi présente les informations concernant les capacités d'accueil et les critères d'admission pour la Licence parcours Droit général. Pour la campagne Parcoursup 2025-2026, elle souligne une augmentation de 14% par rapport à l'année précédente.

Monsieur Louis de Fournoux la Chaze présente les informations relatives au parcours Droit Européens. Les modalités restent les mêmes que celles de l'an dernier. Il indique que 140 candidats ont été auditionnés.

Pour la licence AES, Monsieur Alexandre Di Giacomo présente les capacités d'accueil et les critères d'admission. Il indique un maintien des effectifs par rapport à l'an dernier.

Madame la Professeure Céline Pauthier présente les capacités d'accueil et les critères d'admission pour le parcours Droit et Santé, avec une capacité d'accueil à 80 places. La décision relative à la capacité d'accueil est prise par la faculté de médecine. Selon Madame la Professeure Céline Pauthier, cette capacité pourrait être abaissée à 30. En effet, elle constate un taux d'échec important : ce parcours n'est pas le premier vœu d'un grand nombre d'étudiants. Elle constate qu'il y a une augmentation du nombre des étudiants en réorientation par rapport aux premières années de l'ouverture de ce parcours. Madame la Professeure Pauthier précise qu'elle descend un peu bas avec la note seuil dans le classement.

Monsieur Armin Rahbaran demande à quel point les activités complémentaires sont prises en compte dans l'examen des candidatures.

Madame Sabrina Mraouahi indique qu'il y a un certain nombre de points affectés au contenu de la fiche Avenir, mais cette prise en considération demeure marginale.

Les membres du conseil de faculté ont approuvé à l'unanimité les éléments présentés pour les différents parcours de licence.

5. Convention « Réseaux et Terrains » entre le Centre interdisciplinaire d'Etudes et de Recherches sur l'Allemagne (CIERA) et l'université de Strasbourg

Madame Catherine Haguenau-Moizard présente la convention de partenariat « Réseaux et Terrains ». Le contenu concerne l'organisation d'un programme Réseaux et Terrains qui portera sur le thème des droits humains en temps de guerre par la tenue de deux séminaires et d'une lecture-présentation d'un ouvrage collectif. Le CIERA a accordé une subvention pour financer la 22^{ème} édition de ces séminaires qui se dérouleront en mars 2026 à Strasbourg. Ce séminaire sera ouvert aux étudiants et doctorants des trois universités partenaires.

La convention a été votée à l'unanimité.

6. Convention entre la Faculté de droit et la Chambre nationale des commissaires de justice

Madame le Doyen propose cette convention de partenariat initiée par la chambre nationale des commissaires de justice qui a sollicité Madame Pierre-Maurice au profit des étudiantes et étudiants inscrits dans le parcours Justice Procès Procédure. Cette convention permettra de renforcer les relations avec ces instances.

7. Divers

Monsieur le Professeur Nicolas Kilgus annonce la manifestation de la Nuit du droit le jeudi 2 octobre dans l'amphithéâtre Eisenmann avec la projection du film « Accusée, levez-vous ! » 1930. La table-ronde sera animée par Monsieur Thibault de Ravel d'Esclapon.

Il annonce également :

- Le 7 octobre : une conférence inaugurale à partir de 14h en amphithéâtre Eisenmann de la présentation des magistratures administratives et judiciaires.
- Le 14 octobre 2025 la tenue du Forum des métiers le 14 octobre 2025.

Monsieur le Professeur Nicolas Kilgus adresse ses remerciements aux professionnels commissaires de justice, notaires et avocats qui ont présenté leur profession le mercredi 24 septembre dans l'amphithéâtre Aubry et Rau. Les étudiants étaient d'ailleurs nombreux à cette occasion.

Madame le doyen annonce la venue d'une délégation du Conseil d'Etat de la nouvelle section des études de la prospective et de la coopération (SEPCO). La Faculté, en relation avec l'IRCM, grâce à l'entremise du Professeur Nicolas Chifflet, a été lauréate d'un appel à manifestation d'intérêt lancé par le Conseil d'Etat. Une journée de conférences sera organisée en amphithéâtre Carré de Malberg.

Le principe est d'inscrire un partenariat sur le temps long avec le Conseil d'Etat.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 10h58.

Le Doyen
Jeanne-Marie TUFFERY-ANDRIEU



